
市民餐桌上的肉能让人放心吗？如何确保市民吃上放心肉？
销售人员直接从市场上购买旧家电参与以旧换新，借此骗取国家家电下乡补贴，这种现象如何杜绝？
昨日上午，市商务局党委副书记、常务副局长赵新民与网友进行了交流。

晚报记者 黄盈 见习记者 鲁慧

政风行风政风行风在线访谈在线访谈

□晚报记者 王继兵

本报讯 昨日，我市召开郑州都市区环城
苗木花卉产业发展规划和森林公园体系总体
规划评审会，邀请清华大学教授李树华、北京
市植物园园长赵世伟、省林业勘察设计院副院
长赵义民、省城乡规划设计院一所所长黄向
球、省生态林业工程研究中心主任樊巍等专家

参加评审。
市委书记连维良出席会议并讲话。
市领导王哲、李新有等出席会议。
在听取规划设计单位汇报后，各位专家对

规划方案进行认真评审，提出了许多中肯的意
见和建议。与会的市领导和相关市直各部门也
都发表了意见。

在听取专家们的反馈意见后，连维良强

调，从郑州的实际出发，编制郑州都市区环城
苗木花卉产业发展规划和森林公园体系总体
规划，要重点研究解决三个方面的问题：一是
解决好布局问题。两个规划要和郑州市城市
总体规划和各专项规划有机衔接，解决好苗
木花卉产业基地和森林公园选址问题。规划
必须具备前瞻眼光，对城市周边现有的生态
资源及早规划、建设和提升，将今日的森林公

园变成明天的城市公园。二是解决好效益问
题。规划要兼顾生态效益和经济效益，要计
算好投入和产出比，采取生态绿地建设和土
地捆绑开发的模式，解决绿地建设资金问
题。三是解决好机制问题。要善于通过好的
机制运作发挥最大效益，实现城市生态环境
改善、农民增收、城市发展、产业发展和市民
休闲观光的统一。

环城苗木花卉产业发展规划、森林公园体系总体规划昨评审

将郑州都市区打造成生态宜居之城

为深入推进我市
政风行风建设，市政
府纠风办组织的2011
年民主评议政风行风
在线活动，依托郑州
市人民政府网站和中
原网，正在火热开展
中。作为活动的联动
媒体，郑州晚报即日
起开辟“政风行风在
线访谈”专栏，同步报
道访谈内容，将参评
单位官员与网友的交
流呈现给读者，接受
市民监督。

24小时监管，确保市民吃上放心肉
在线嘉宾：郑州市商务局党委副书记、常务副局长赵新民

如何让市民吃到“放心肉”？
网友：现在很多人对餐桌上的肉感觉不放心，

你们是如何对屠宰场进行监管的？
赵新民：多年来，市委市政府高度重视“放心

肉”的监督工作，应该讲郑州市生猪屠宰企业生产
的生肉产品是安全的。猪肉监管由七个政府部门
监管，商务部门主要对生猪屠宰环节进行监管，确
保肉品百分之百进行检验检疫。

当前我们对屠宰场的监管除了日常巡查之
外，还在全省率先采取了两项措施：第一，在市区
屠宰场安装远程监控系统，实施24小时监管。第
二，从去年开始实行生猪精养制度，保证生产出来
的肉质量更好更安全。

如何防止家电下乡骗补现象？
网友：现在有很多商场人员违规操作骗取国

家补贴，对这些情况商务局有什么措施？
赵新民：家电下乡是商务部在全国搞的一项

工程，郑州市累计销售家电下乡产品 101.89万台
（部），累计销售金额21.92亿元。

实际操作过程中，应该说还有个别单位和个
别人，因为利益驱使存在一些违规现象。按照有
关政策，商务局将对这些销售企业采取警告、通
报、责令改正、扣发保证金，以及停止补贴的审核，
直至取消家电补贴等措施。

家电下乡是先对企业和产品进行招标。购买
家电下乡产品开箱时，要注意验证及保存产品标

识卡（粘贴在说明书封面上），确定标识卡正确完
好后，方可从说明书上取下标识卡，并以此作为
申领补贴的重要凭证。无标识卡的产品应拒绝
接受。

另外，带上户口本。现在家电下乡产品一共
有 10类，每个户口本同一类的产品可以买两台，
这个政策到今年11月份截止。

有问题向12312反映
网友：老百姓有没有渠道及时反映了解到的

情况？
赵新民：消费者发现问题，可以向郑州市各县

（市）区的商务部门进行反映，或者是通过 12312
商务举报电话向市商务局举报。

开栏的话
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